

Colaboradores

Raoul Germain Blé

Gagnoa, Costa de Marfil, 21 de junio de 1961. Desde 1995 es profesor e investigador en ciencias de la información y de la comunicación en la Universidad de Cocody, Abidján, Costa de Marfil. En la actualidad es el director del Centro de Estudios en Comunicación de la Universidad de Cocody, Abidján, Costa de Marfil. Doctor en ciencias de la información y de la comunicación de la Universidad de Grenoble 3, Francia, 1993. Titular del diploma de estudios en profundidad (*D.E.A., Diplôme d'Études Approfondies*) en comunicación política de la universidad de Niza-Sophia Antipolis, Francia, 1990. Titular del diploma en periodismo y comunicación social de la Universidad de Friburgo, Suiza, 1985.

Vanessa Brasil Campos Rodríguez

Brasil. Doctora en ciencias de la información de la Universidad del País Vasco, España. Profesora titular de la Unifacs (Universidad de Salvador, Brasil). Periodista y publicista de la Pontificia Universidad Católica de Minas Gerais. Actualmente se dedica a la docencia. En español, tiene artículos publicados en la revista de análisis textual *Trama y fondo*.

Eugenia Cargrean

Licenciada en Comunicadora Social, egresada de la Universidad Católica Andrés Bello (UCAB) en 1996. Actualmente es jefe de la Cátedra de Conducta del Consumidor y profesora de las cátedras de Planificación de Medios, investigación publicitaria y seminario de trabajo de grado I y II en la escuela de comunicación social de la UCAB.

Maryorie Dugaro

Licenciada en Comunicación Social de la UCAB, mención Periodismo (2004). Ganadora de una beca de mérito de la Asociación Venezolano Americana de Amistad (AVAA). En la actualidad trabaja en el área de redacción y producción en la planta de televisión Venevisión.

Grisel Flores Mejías

Licenciada en Comunicación Social egresada de la UCAB. Actualmente se desempeña como jefa de prensa y relaciones públicas de la Cámara Venezolano Española de Industria y Comercio. Ha trabajado a destajo para *The Daily Journal* y la Hermandad Gallega de Venezuela. Coautora del trabajo de grado *Carmen Clemente Travieso, defensora de los derechos de la mujer*.

Ana García Julio

Licenciada en Comunicación Social egresada de la UCAB y coautora del trabajo de grado *Carmen Clemente Travieso, defensora de los derechos de la mujer*.

Lija Lezama

Licenciada en Comunicación Social de la UCAB, mención periodismo, 2004. Pasante en el Instituto Venezolano de Capacitación Profesional de la Iglesia (Invecapi), 2000, y pasante en Cine Archivo

Bolívar Films, 2002-2003. Trabajó como Productora en Cinesa Video 2003.

Dulce Pérez

Licenciada en Comunicación Social egresada de la UCAB. Reportera del periódico *El Ucabista*, medio informativo de la UCAB.

Mariandrea Ruiz

Licenciada en Comunicación Social egresada de la UCAB.

Leopoldo Tablante

Investigador del Centro de Investigación de la Comunicación de la UCAB. Licenciado en Comunicación Social de la UCAB. Titular del diploma de estudios en profundidad (*D.E.A., Diplôme d'Études Approfondies*) y del doctorado en ciencias de la información y de la comunicación de la comunicación de la Universidad París XIII. Escritor y periodista, actualmente es colaborador asiduo de la sección de política del diario *El Nacional*.

Humberto Valdivieso

Licenciado en Letras de la Universidad Central de Venezuela (UCV) con especialización en multimedia, Escuela de Cine y Televisión y Escritura Creativa (ICREA). Cursante de la maestría en Comunicación Social de la UCV. Ha trabajado como coordinador de eventos culturales en el Teatro Teresa Carreño; investigador en el Centro de Estudios Africanos y Afroamericanos Juan Liscano, Museo de Ciencias; coordinador de publicaciones en el Centro Cultural Corp Group; redactor creativo en Fisgón Design; y director editorial de la revista *Logotipos*. Ha impartido clases de arte europeo y latinoamericano en el Instituto de Diseño Caracas, y en la Escuela de Letras de la UCAB. También es profesor de Semiología en la Escuela de Comunicación Social de la UCAB. Conferencista en distintas instituciones, articulista en la revista *Logotipos y Nacional de Cultura*; editor de catálogos para diversos artistas y jurado del premio de diseño Huellas Indígenas.